Mme Juliette I--T Elève Ambassadrice du Collège Willy Ronis S/C de Mme la Principale Laurence Portier 19 Rue de Musselburgh 94500 Champigny sur Marne

> M. le Président de la République Palais de l'Elysée 55 Rue du Faubourg Saint-Honoré 75008 Paris

A Champigny sur Marne, le 4 mai 2020

Objet : sensibilisation aux déchets plastiques

Monsieur le Président.

En tant que future citoyenne impliquée de la République française, j'ai l'honneur de solliciter votre attention concernant un sujet qui me tient particulièrement à cœur et sur lequel je travaille avec ma classe durant cette année de cinquième : les déchets plastiques.

En tant que Chef d'État, vous êtes conscient des ravages des déchets plastiques sur l'environnement : empoisonnement et emprisonnement des animaux marins, prolifération d'espèces invasives dans les océans... Sur terre, la pollution est d'abord visuelle puis chimique lorsque les matières plastiques se décomposent en nano-particules. En dépit des efforts engagés en matière de recyclage et de traitement des déchets, la pollution progresse et fait toujours plus de dégâts.

Avec mon collège (labellisé éco-collège depuis 2017) et la municipalité, nous avons tout d'abord entrepris des nettoyages citoyens de guartier, notamment sur les bords de Marne.

Ensuite, avec ma classe, nous avons cherché à sensibiliser les Campinois (piétons et automobilistes) sur la pollution plastique. Avec l'aide d'une artiste, nous avons conçu le « Plasticosaurus », monstre élaboré à partir des déchets plastiques de la vie de tous les jours. Dans le cadre de la SERD, i l a été installé de façon stratégique en centre-ville pour être vu du plus grand nombre.

Enfin, notre but est de se sevrer du plastique en limitant au maximum son usage et en recyclant ce qui ne peut pas être écarté.

Pour ce qui est de minimiser l'usage des matières plastiques, je propose que nous développions bien davantage les produits alternatifs à l'échelle nationale et non juste au niveau de quelques magasins : sacs éco-responsables en amidon de maïs, filets ou sacs en toile de jute (moins nocif à la fabrication que le coton), sachets en papier pour se servir les fruits et légumes, des bouteilles en canne à sucre ou en noyaux d'olives. C'est d'ailleurs en France que nous trouvons des précurseurs. L'idéal restant d'inciter les personnes à venir avec leur propre contenant.

Quand le plastique est malheureusement indispensable, nous devons agir pour le limiter et le rationaliser, à commencer par supprimer les multiples emballages pour un seul et même produit et favoriser la consommation de produits en vrac.

Nous pouvons tous agir pour mieux recycler et réduire l'impact environnemental des emballages.

Pourquoi ne pas réserver les poubelles jaunes à l'usage exclusif du traitement des matières plastiques pour gagner du temps au niveau des centres de recyclage et optimiser leur reconversion ? Pourquoi ne pas étendre les « greencups » à tous les distributeurs voire les remplacer par des oobelets en fibres de bambou biodéoradables ?

Nous sommes une jeunesse dynamique et débordante d'idées. Faites-nous confiance afin de poursuivre notre combat pour protéger la planète de ses déchets et notre travail de sensibilisation du public par de grandes campagnes dans notre collège, dans notre ville et, pourquoi pas, pouvoir étendre notre projet plus loin encore!

Je vous remercie d'avoir bien voulu prêter attention à ma lettre en dépit de l'actualité si difficile.

J'ai l'honneur, Monsieur le Président de la République, de vous prier d'agréer l'expression de ma très haute considération.